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AUTORIDADES DICEN QUE ES ANTICIPO DE LO QUE VENDRÁ. 

EFE expande pago 
electrónico a buses 
de Marga Marga 
TRANSPORTES. Seremi señaló que va en 
línea con futura licitación. 

nbasea la alianza entre 
E EFE, la empresa opera- 

dora de buses y el Minis- 
terio de Transportes, que per- 
mitió la instalación de valida- 
dores para el pago electrónico, 
tres líneas de Quilpué y Villa 
Alemana cuentan a partir de 
hoy con esa alternativa para 
sus usuarios, los que podrán 
utilizar tarjetas de crédito, dé- 
bito, prepago y códigos QR, 
que se suman a la tarjeta de 
transporte de EFE. 

Se trata de los recorridos 
C1,C2yC3 que circulan por es- 
tas comunas y que conectan 
con las estaciones del Tren Li- 

mache-Puerto. “Va a permitir 
que los usuarios que viajan en 
tren puedan combinar con es- 
tosservicios y utilizarlos distin- 
tos medios de pagos que tene- 
mos habilitados”, comentó el 
gerente general de EFE Valpa- 
raíso, Miguel Saavedra. 

Agregó que esta modalidad 
trae un importante beneficio 
para los pasajeros ya que hay 
descuentos por usar el pago 
electrónico. Por ejemplo, 
mientras la tarifa general usan- 
do dinero en efectivo es de 
$410, ésta baja a$350 al usarel 
pago electrónico; y el descuen- 
to en el bus es aún mayor si 
también se usa el servicio fe- 

rroviario antes o después dela 
micro, quedando en $230. A 
ello se suma una campaña de 
la estatal con Mastercard que 
devolverá el 50 % a quienes 

25 
buses son los que com- 
ponen la flota que desde 

ayer cuenta con nuevos sis- 
temas de pago. 

“Estamos trabajando 
para que todo el 
sistema del Gran 
Valparaíso tenga un 
sistema de pago 
electrónico”. 

Benigno Retamal 
Seremi de Transportes 

  

con tarjetas de débito o prepa- 
go deesta empresa. 

Por su parte, el seremi de 
"Transportes, Benigno Retamal, 
destacó que la medida va en 
sintonía con la licitación del 
transporte del Gran Valparaí- 
so. “Para nosotros como go- 
bierno, como Ministerio de 

Transportes, es un avance sig- 
nificativo que vaenlínea con lo 
que hemos estado trabajando 
en el último tiempo. Nosotros 
estamos trabajando para que 
todoel sistema del Gran Valpa- 
raíso tenga un sistema de pago 
electrónico, de manera de po- 
der dar mayor seguridad a los 
usuarios y conductores”, co- 
mentó la autoridad sectorial. 

El delegado provincial de 
Marga Marga, Fidel Cueto, co- 
'mentó que “es importante una 
conectividad para toda la pro- 
vincia (...) con mejoras conti- 
nuas que vamos tener en los 
sistemas para poder ir gene- 
rando más comodidad para la 
gente. 

El pago electrónico de EFE 
está operativo en los buses 
eléctricos, trolebuses y ascen- 
sores de Valparaíso. El próxi- 
mo paso corresponderá a la 
flota de Olmué y Limache, que 
cuentaconvalidadores para el 
pago electrónico desde 2018 y 
que ahoraincorporarálasnue- 
vas modalidades. es   

Sumario por convenio Sence 
sobre licencias profesionales 
REGIÓN. Directora de Sence (EA) lo firmó con empresa dirigida por excandidata 
que sería cercana. Algunos alumnos tienen documento pese a no terminar curso. 

Cristián Rojas M. 
cristianzojasomercuriovalpo.cl 

1 curso especial condu- 
E centealalicencia de con- 

ducir profesional clase 
A3 y AS, ejecutado por la es- 
cuela de conductores Sencap, 
bajo convenio con Sence por 
342 millones de pesos, quedó 
entela dejuicio luego de unre- 
portaje de Teletrece que dio 
cuenta de que cerca de 260 
alumnosno loterminaron, pe- 
sealo cual obtuvieron sulicen- 
cia y hoy podrían estar condu- 
ciendo vehículos de transpor- 
tecolectivo, furgonesescolares 
e'incluso ambulancias. 

El convenio fuefirmado por 
ladirectora regional del Sence, 
Angélica Gutiérrez, militante 
del Frente Amplio, y la contra- 
parte de Sencap era represen- 
tada por la coordinadora Irma 
“Troncoso, excandidataa conce- 
jalindependiente por Valparaí- 
so, en lalista del mismo partido 
político. En el reportaje, una 
fuente informó que Troncoso y 
su pareja entraban frecuente- 
mentea la oficina de Gutiérrez, 

sin pasar esas reuniones por 
Ley de Lobby. 

SUMARIO EN CURSO 
Al respecto, la seremi del Tra- 
bajo, Arife Mansur, informó. 
que “porlainstrucción dela di- 
rectora nacional, el Servicio 
Nacional de Capacitación y 
Empleo instruyó el 27 de mar- 
zo del presente año un proce- 
dimiento disciplinario median- 
te resolución exenta número 
859. Esta medida se adoptó 
conel objetivo de investigar de 
manera exhaustiva los antece- 
dentes del caso conformelosli- 
neamientos institucionales. 
Dadosucarácterreservado, no 
corresponde entregar declara- 
ciones hasta que no se finalice 
la investigación sumarial”. 

En tanto, desde la Direc- 
ción Regional del Senceindica- 
ron que “el Servicio Nacional 
de Capacitación y Empleo 
(Sence) no aprueba ni entrega 
licencias de conducción profe- 
sional, ni participa en ninguna 
etapa del proceso para su ob- 
tención. Respecto de eventua- 
lesfaltas administrativas, infor- 
mamos que existe un sumario 
en curso, actualmente en eta- 
pa de cierre de investigación”. 

    
“Ingresé una solicitud 
ala Comisión de 
Trabajo (dela Cámara 
de Diputados) para 
queste caso sea 
fiscalizado”. 

Hotuiti Teao 

Diputado (indep/Evópoli) 

Porotrolado, indicaronque 
“respecto del resguardo delos 
recursos fiscales, se cuenta con 
las boletas de garantía vigentes 
asociadas a la ejecución men- 
cionada, además de reintegros 
yasolicitadosalejecutor, loque 
permite asegurar la protección 
delosrecursos públicos”. 

“GRAVÍSIMO” 
Para el diputado Andrés Celis 
(RN “esto es gravísimo, y es 
muy preocupante cómo se es- 
tán gestionando los recursos del 
Estadoen convenios que debie- 
ran tener un estándar de trans- 

parencia y control. En esesenti 
do parece urgente que el Minis- 
terio del Trabajo dé una explica- 
ción clara sobre lo ocurrido, y 
queserevise de inmediatosies- 
tetipo de convenios seestánre- 
plicando en otras regiones bajo 
los mismos criterios”. 

“Además, creo que debe- 
mos avanzar hacia una regula- 
ción más estricta entorno aes- 
tos instrumentos, con rendi- 
ciones periódicas y sanciones 
proporcionales en caso de in- 
cumplimiento. Es lamentable 
ver la perdida de la confianza 
ciudadana enlas instituciones 
precisamente cuando ocurren 

  

SE INVESTIGA EL CONVENIO QUE PERMITIÓ QUE ALUMNOS TENGAN LICENCIA SIN HABER TERMINADO EL CURSO. 

“Se cuenta con las 
boletas de garantía 
vigentes asociadas a 
la ejecución, además 
dereintegros ya 
solicitados al ejecutor”. 

Dirección Regional deSence 

hechos como este, donde los 

beneficiarios reales no son los 

usuarios, sino personas o enti- 
dades que aprovechan vacíos o 
debilidades del sistema”, agre- 
gó Celis. 

Por su parte, el senador To- 
más de Rementería (PS) sostuvo 
que “hay que revisar en profun- 
didad este convenio y ver la si- 

tuación que hubo, porque en la 

región se hace necesaria la pre- 
senciadelicencias profesionales, 
lo hemos hablado con los con- 

ductores de colectivos, con los 

conductores de micros, faltan, 

pero necesitamos también que 
cumplan las condiciones para 
ser otorgados estos cursos y que 
laspersonas tengan realmentela 
formación necesaria. Estamos 

esperando las respuestas que 
pueda tener la directora 

El diputado Hotuiti Teao 
(indep./Evópoli), señaló que 
“nos parece gravísimo que se 
pudiese estar utilizando finan- 

ciamiento público con fines 
que no responden al espía 
del programa. Estetipo de con- 
venios, cuando no están debi- 

damente fiscalizados, abren es- 

pacio para el aprovechamien- 
toy la opacidad”. 

Frenteaello, agregó, “ingre- 

      

séunasolicitudalaComsión de 
Trabajo para que este caso sea 
fiscalizado, porque no pode- 
mos permitir que fondos públi- 
cos destinados a capacitación 
terminen beneficiando a priva- 
dossinlos controles mínimos”. 

“QUE EL MINISTRO ACLARE” 

Y añadió que “es necesario que 
el ministro del Trabajo, Giorgio 
Boccardo, aclare todoel proce- 
dimiento, de modo quese in- 
vestigue a fondo cómo se ges- 
tionó este convenio en Valpa- 
raíso. Queremos saber cuáles 
fueron los criterios de asigna- 
ción y qué medidas tomará el 
Gobierno para evitar que esto 
vuelva a ocurrir”. 

“Además, creemos que el 
Sence debe rendir cuentas tam- 
bién enesta instancia, contotal 
transparencia, para quese forta- 
lezcan los mecanismos de con- 
trolyevaluaciónsobrelas entida- 
desejecutoras”, concluyó Teao. 

El diputado Luis Sánchez 
(Partido Republicano) sostuvo 
que “otra vez más nos encon- 
tramos con una repartición di- 
rigida porel Frente Amplio que 
opera sobre la base de la tran- 
sacción de favores y del desor- 
den administrativo. Espero 
queesta investigación la tomen 
lasinstancias pertinentes, Con- 
traloría y el Ministerio Público 
en lo que corresponda a cada 
uno, y se establezcan todas las 
responsabilidades, porque no 
podemos permitir que estos al- 
1os representantes del Gobier- 
nose den el permiso, incluso, 
de poner en riesgo la vida de 
loschilenos”. cs
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